

H8年 鉄道高架・北部区画整理実施案作成 (8ha)
 H8年 分割実施案作成 (8ha)
 H5年 長崎新幹線井本短縮案
 H5年 縮小案作成 (23ha)
 H7年 駅移転案作成 (18ha)
 " JR九州新会社設立

S62年 事業採択の補助金返納
 (10地区に延期説明)
 S61年 関係地区説明会 (25ha)
 S60年 長崎新幹線ルート発表
 S57年 鉄道高架促進期成会発足
 S55年 県・市で連立予備調査
 S42年 市議会で高架実現の決議
 S42年 市議会で高架実現の決議

「これまでの経緯」
 事業費一六八億円で、国の採択を受けたが、市の財政難を理由に予算を返納し続けているのが現状。
 「身のたけに合った計画」をと、平成五年に下西山近辺をはずして私はあまり期待してなかった。そこで、特別委員会は、建設省から来ていて、技術的にも詳しく以前から武雄のまちづくりにも発言されていた、県の原田土木部長と会談を行なった。はつきりいつて私はあまり期待してなかった。

部長は、最初二～三分くだらない世間話をされていたが、その後急に武雄市政を批判する爆弾発言の集中砲火で、私の目の前のベテラン議員は顔面蒼白になっていた。また運わるく、立って話を聞いていた事務局員が背中で、室の電気のスイッチを押してしまい、暗くなったりして、いっそう重い雰囲気になった。部長は「武雄市は佐賀県と思っていない」とか「新聞に出た、駅移転案も実施しない」とから市長も、最終的には断念。平成八年今回の分割実施案が出てきた。

① 東は花島踏切から甘久まで、西は松原踏切から上西山までは、県が直接買収して、高架にしてくる。JR九州新会社設立した。事業費は二五二億円であった。事業費は二五二億円であった。しかし、駅移転費の全額を市が負担せねばならないことや、駅を西に移せば線路が急カーブになることから市長も、最終的には断念。平成八年今回の分割実施案が出てきた。

② 松原のおれんぢ通りより北はJR九州新会社設立した。事業費は二五二億円であった。しかし、駅移転費の全額を市が負担せねばならないことや、駅を西に移せば線路が急カーブになることから市長も、最終的には断念。平成八年今回の分割実施案が出てきた。

県の原田土木部長の分割案提示で動く！

9年度都市計画決定か

「今回は、オオカミ少年ではなさそうだ。」

【これまでの経緯】

結局、昭和六十二年に、二五ha

事業費一六八億円で、国の採択を受けたが、市の財政難を理由に予算を返納し続けているのが現状。

「身のたけに合った計画」をと、

① 東は花島踏切から甘久まで、

鉄道高架・北部区画整理

ハートコミュニケーション

栄八通信 第8号



武雄市議会議員
発行者 宮本栄八
武雄町野間 TEL・FAX23-0750
発行部数 11,200部



(前) 原田土木部長

原田部長の影響甚大 良薦口に苦けれど 行いに利あり

私も委員である高架北部市街地調査特別委員会は、最少の支出で市街地にインパクトを授ける、駅移転案を検討していたが、県から賛同を得られないでの次の案の必要性を感じていた。一方、市長は市の百年の大計として堅持すると表明していた。

そこで、特別委員会は、建設省から来ていて、技術的にも詳しく以前から武雄のまちづくりにも発言されていた、県の原田土木部長と会談を行なった。はつきりいつて私はあまり期待してなかった。

そこで、特別委員会は、建設省

から来ていて、技術的にも詳しく述べて私はあまり期待してなかつた。

そこで、特別

市議会の高架 街づくり意見

会の議論の内容によって委員長が許可するとか、委員会終了後、委員長が、内容を整理して報告するとかされた。しかし、新聞記者か

駅を動かさない次の案を早く考えてほしいと個人的に要望していた。そんな矢先、県の原田土木部長の尽力による分割実施案が出て来て今までになく具体化した。

論を急ぐ必要がある。

味がない！また、そう考へると結局A案もB案も骨組みの一種

武雄市議会データーベンク

市議会の高架の特別委員会 街づくり意見交換会を開く

私が、この特別委員会に入ったころ、高架を要望した十五年前と現在とは状況も市民の意識も変化しているので、もう一度、商業者や市民から意見を聞いた方が良いと言っていたが。しかし、「情報が一人歩きする」とか、「議員が市民の代表だ。市民の意見ばかり聞いていたら、衆愚政治になる。」さらに、「交渉事は途中をあまり明かさない方がうまく行く」などとして、賛同してもらえたかった。

ら何で公開されないのかと度重ねて申し出があつたので最近は許可された。

話をもどすが、意見交換会ができたのは分割案AとBを議員が自らの考えで選んで市民の反発を受けるより、基本的には大差ない二案を市民に聞いて、賛同の多い方を推進したいとの考え方もあつたのでは？。

だから意見交換会の初めに、次のA・B・C（Bと類似）案につ

全く、高架が不必要として他の事業を選択するなら別だが、高架を望んでいるなら、この案しかない！反対にもし今回、取り組まないとすると、どういう問題点があるかと言うと

【高架しないとどうなる】

○第一に、区画整理予定地区の国道は現在区画整理に合わせるとして一切改良できない状態になっている。
(市の交通事故No.1の小楠交差点もこれの影響に起因。)

新幹線の動向も気にせず、中心部の約一kmの中で四本もの主要道路が高架の恩恵を受ける都市はあまりないと思う。また、東西は畠が買収してくれるなど、費用も少ない。私から言わせてもらえば、「ぼたもちを口の前までもつて来てもらってる様なもの。」と思っている。市はこのチャンスをのがさないように、きっちり作業を進めてほしい。まずは、市民から意見の多かった、商業と街づくりの

議員視察一覧			
常任委員会	総務常任委員会	雄武町・札幌市	産業観光まつり 「サッポロさとらんど」整備事業
	産業常任委員会	能代市・男鹿市	「森林浴の森」の整備事業 観光行政
	文教厚生常任委員会	井原市・境港市	ぼかし処理によるゴミ減量 海とくらしの史料館
	建設常任委員会	白石市・一関市	都市づくり事業、 (白石川緑地公園事業) (大町地主町地区十地区画整理申請) (鈴山公園事業)
	議会運営委員会	長浜市 近江八幡市	議会運営について 生活排水対策
特別委員会	常襲水害地対策特別委員会	東京	陳情 建設省
	地域医療調査特別委員会	東京	陳情 厚生省
	高架北都市街地調査特別委員会	春日井市・岐阜市	鉄道高架事業 区画整理事業
会派	公明	津久見市	圓形燃料化施設について
	平成クラブ政策研究会	下松市	地域商業振興施策について
	政和クラブ	松原市・大阪市	市民病院の運営状況 大阪市立科学館
	武友クラブ	耶馬溪町 湯布院町	サイクリングセンター 湯布院町地ビール工場
	フォーラム武雄	大洲市	市立大洲病院・家族旅行村 駅前共同店舗
海外	西村・吉川 福田・議員 議員	ドイツ オーストリア	青少年育成(3期以上)

また西日本新聞に、駅移転案が決定もしない時に、決定した様に書かれたこともある。新聞記者の委員会傍聴についても、委員会において、ご意見下さいと司会者が言いたのではないかと思う。しかし結果としては、幅広い意見が出、熱氣のある会議となつた。

○第二に、今回知ったのだが、花島踏切や松原踏切は、平面改良ができないと国の法律に定めた踏切らしい。
○県内では二ヶ所指定してあり、それが武雄の前述の二ヶ所で、もともと踏切を改良するならば、地元の意見を考慮して取り組んで、現在有利なのか不利なのか解り難いが、今まで市長が問題点としていた、財政・新幹線の問題占もないわけだから、今回が実現の最後の幾歩を踏み出していく位置づけを早急にすべきと思う。原田部長が今度、建設省にもどつて、現在有利なのか不利なのか解り難いが、今まで市長が問題点としていた、財政・新幹線の問題占もないわけだから、今回が実現の最後の幾歩を踏み出していく

前述した意見交換会で出した論旨

① 市の総合的街づくりの中で、高架区画整理を考えるべきだ

② 南部に大型店が多く進出するなか、もはや必要ないのではないか、

③ 武雄温泉への道路等、必要性の高い所を早急にし、高架は後で

④ 商店街をどうするのか決まっていないのでまず計画を

⑤ 商店街活性化の為にはA案が良いBではインパクトがない。

⑥ 高架は、北側が日かけになるなどデメリットもある。

⑦ 高架北側はイメージが暗いと言われるが、うまく活用すれば良場も十分に確保すべき

⑧ 高架も良いが、その時には駐車場も十分に確保すべき

⑨ 北部を商業でなく観光立脚へ

⑩ こんな会は行政ですべきだ

線路の上に道路を作らねばならずし踏むを改良するならば、地下か為の最後の機会と考へて取り組む。それを考えれば、鐵道を高架したが得策である。

○第三に、もしも長崎新幹線が武雄に来た場合、新幹線は高架で、すぐ横に佐世保線が平面で走る妙な形になる。

〔期成会の再開を望む〕

武雄市が下水道に取り組めない理由として、又面整理の範囲がはつて、昭和五十七年、市内各戸から寄付を集めて、鐵道高架促進期成会が活動していたが、市の方面がはつきりしないので、活動が十年間停止していて、事務局の責任会議所に現在、まだ百万円あまり残金の残った通帳が寝ていると聞く、これも、今回有効に使用し、また、昭和五十七年、市内各戸から寄付を集めて、鐵道高架促進期成会が活動していたが、市の方面がはつきりしないので、活動が十年間停止していて、事務局の責任

高架・駅問題に付ける県の立場

【分割案への賛否】

私は、議員になってからずっと高架区画をやるならやる、やらんならやらん、数年見合わせるなら、そうで、その間をどうするのかを明確にしてほしいと言つて来た。前回の駅移転案は、せっかく元案を大幅に縮小したのに、市役所

や駅をからませれば、最初に想定してない問題点も入るのでまた時間が費やされる気がして、委員会の審議でも意図的に発言を控えていた。同案に、初め県が住民と駅の距離を変えると権利問題があるとして、反対した時ラッキーと思った。そして、都市計画の人には

きりしないから、計画ができないと答えられ、そこで、川良など区画整理地区と離れている所から取りくめばと言うと、高架区画の費用がいくらになるか判らないので、下水道までは考えられないとの毎回の議会答弁である。このように高架区画が、武雄市の財政計画の柱となつていて、これが連鎖的に他の事業を不確定にしている状況を脱出するには高架区画事業の結

てほしいと思う。

【分割案は後が大事】

最後に、今回の分割案というのは、高架・区画整理と言うものの区画整理の範囲を極端にせばめている関係上、見方によつては、鉄道高架事業のみの事業とも見れる。これを、骨組みと見れば、肉づきとなる区画整理、動脈となる主要道の整備も少し遅れることがあつても、同時に考え実施しないと意

高架・区画問題に対する私の考え方

【分割案への賛否】

私は、議員になってからずっと高架区画をやるならやる、やらんならやらん、数年見合わせるなら、そうで、その間をどうするのかを明確にしてほしいと言つて来た。前回の駅移転案は、せっかく元案を大幅に縮小したのに、市役所

してない問題点も入るのでまた時
間が費やされる気がして、委員会
の審議でも意図的に発言を控えて
いた。同案に、初め県が、住民と
駅の距離を変えると権利問題があ
るとして、反対した時ラッキーと
思った。そして、都市計画の人た
ち

用がいくらになるか判らないので、下水道までは考ふられないとの毎回の議会答弁である。このように高架区画が、武雄市の財政計画の柱となつていて、これが連鎖的に他の事業を不確定にしている状況を脱出するには高架区画事業の結

区画整理の範囲を極端にせばめて
いる関係上、見方によつては、鉄
道高架事業のみの事業とも見れる。
これを、骨組みと見れば、肉づき
となる区画整理、動脈となる主要
道の整備も少し遅れることがあつ
ても、同時に考え実施しないと意

栄八通信が選んだ武雄市議会

受賞者は七年と同じため記載を省略します。議会は、誰かが取扱

輝け八年度大賞

